

Tema del día



IGNACIO VILLARROEL

CON MAQUINARIA PESADA Y LA AYUDA DE TODO EL EQUIPO MUNICIPAL SE DERRIBÓ LA FACHADA DEL RESTAURANTE "EL CISNE" DE CALLE CHAÑARCILLO DE COPIAPO.

Fachada de restaurante debió ser demolida por daños tras sismo

Dayana Muñoz
cronica@diarioatacama.cl

A una semana del movimiento telúrico percibido en la región, las autoridades continúan evaluando los daños y medidas de acción para reparar los edificios de Copiapó.

En este contexto, ayer se demolió parte de un inmueble del sector céntrico de la ciudad, mientras otros continúan con vallas para impedir que los transeúntes se acerquen a la estructura en proceso de reparación.

DEMOLICIÓN

La fachada de una casona ubicada en Chañarcillo con

Colipí fue el primer inmueble que debió ser demolido debido a los daños presentados tras el sismo 6,4 del pasado viernes.

La casa donde funciona un tradicional restaurante de pescados y mariscos de la comuna sufrió afectaciones irreparables en la parte delantera de la construcción, la que corrió riesgo de derrumbe.

Frente a este escenario y para evitar más daños materiales, este jueves las direcciones municipales de Obra, Seguridad y Operaciones acudieron al sector para realizar el desmantelamiento de la fachada.

El proceso que mantuvo la calle cerrada durante algunas horas, inició con el uso de un

COPÍAPO. *La parte delantera de "El Cisne" fue la primera estructura en ser derribada. Se estima que otras 30 edificaciones corran la misma suerte una vez finalizada la evaluación.*

mazo y posteriormente con la ayuda de una retroexcavadora cayeron por parte los trozos de pared que apenas se sostienen en pie.

Respecto a la demolición, el alcalde Maglio Cicardini detalló que "es la primera acción y tiene que ver con el riesgo que puede afectar a la comunidad en el casco histórico de la ciudad, en este caso se trata de un lugar emblemático donde estaba el restaurante El Cisne".

EL CISNE

Hugo Alvarez, arrendatario de la vivienda y dueño del local de comida especialistas en productos del mar, se mostró conforme con las medidas tomadas por el municipio y la

rapidez en ejecutarlas.

En cuanto a los perjuicios provocados por el evento sísmico explicó que "el daño fue más de afuera, adentro no fue tanto, casi nada. La fachada, esa fue la que se movió y es lo que se está dando abajo".

Pese al derrumbe, Alvarez confía en que el restaurante podrá abrir nuevamente durante este fin de semana.

"Ya tengo lista la parte interior, vamos a hacer lo más rápidos posible, porque el domingo es el Día del Padre y hay que celebrarlo".

En sentido, Alvarez declaró que lo único que le hace falta es que "el Gobierno regional se ponga con algo por los daños", comentó el dueño del restaurante.



70 edificios son evaluados

en el centro de Copiapó para decidir si es que deben ser demolidos o reparados.

400 fichas FIBE

han sido completadas con el registro de los daños en Copiapó.

(viene de la página anterior)



ALCALDE CICARDINI Y HUGO ALVAREZ OBSERVAN LA DEMOLICIÓN DE LA FACHADA.

IGNACIO VILLARROEL

“Lo vamos a hacer lo más rápido posible porque el domingo es el día del padre hay que celebrarlo.”

Hugo Alvarez
dueño restaurante El Cisne

DEMOLER O REPARAR

Inmuebles del centro, como la antigua Casa de la Cultura de Copiapó, se mantienen con vallas y cintas que prohíben a acercarse al sector debido a que los arreglos necesarios no están completados.

El alcalde Cicardini especificó que son tres áreas de acción que se están revisando simultáneamente en la ciudad.

Por un lado, están los trabajos enfocados en las viviendas afectadas de las y los vecinos, otra sobre los daños a edificios públicos y patrimoniales y finalmente, la tercera línea apunta las fachadas y el mundo privado.

Además, el edil comentó que existen más de 70 edificios que están en evaluación, de los cuales aproximadamente 30, tendrán que demolerse.

Cicardini recalcó que desde la Municipalidad están teniendo especial énfasis en la pronta reparación de Centros de Salud familiar y escuelas.

Respecto a los establecimientos educacionales, señaló que se había detectado un daño estructural no identificado anteriormente en el Colegio Buen Pastor, el que tendrá que ser analizado por profesionales.



LA EX CASA DE LA CULTURA SE ENCUENTRA EN EVALUACIÓN Y CERCADA DEBIDO A LOS DAÑOS.

CEDIDA

sionales.

APOYO COMERCIO

Respecto a los bonos que se esperan recibir para cubrir los daños, el alcalde indicó que además del anunciado por el subsecretario, se está trabajando con el ministerio de Vivienda y Urbanismo (Minvu) para solicitar ayuda para reconstruir los inmuebles con daños estructurales, el cual se tratará en una “segunda etapa” a través de la Ficha de Emergencia.

En relación a los locales comerciales afectados, Cicardini adelantó que “estamos en una comisión la cual encabeza el municipio, en conjunto con el gobernador y con el delegado

presidencial, en donde, entre otras cosas, vamos a determinar cuáles pueden ser las ayudas que le vamos a llevar a los emprendedores, microemprendedores y locales comerciales que sufrieron daño”.

FICHA FIBE

El alcalde destacó que hasta este jueves se habían llenado aproximadamente 400 Fichas Básicas de Emergencia.

En esta línea, explicó que de acuerdo a lo instruido por el ministerio del Interior y de Desarrollo Social estas fichas deben ser completadas hasta hoy en la noche como fecha límite, por lo que hizo el llamado a las personas cuyas viviendas presenten daños a acercarse a la

municipalidad y solicitar que se le realice este trámite.

No obstante, el alcalde adelantó que observarán la cantidad de demanda de dicho registro y de ser necesario solicitará al Ministerio más tiempo para realizar las fichas FIBE y así lograr catastrar más viviendas afectadas.

Por último, el alcalde resaltó el trabajo municipal que en menos de una semana estará tomando acción en materiales que le preocupan a la comunidad, asimismo felicitó al equipo municipal “que desde el día uno se han desplegado para ayudar a la comunidad y que éste fue engañoso, ya que día a día se suman casas afectadas”, finalizó.